RESUMEN DE PRENSA

Región de Murcia

Vicesecretaría general y Secretaría de Comunicación y Participación Sindical

Departamento de Comunicación y Redes Sociales

14/07/2023

LA PORRA ELECTORAL

Reparto de los 10 escaños al Congreso y los 4 escaños al Senado

Pablo Fernández

Secretario de Satse



















Miguel Lajarin Portavoz Ruge

Congreso



















Arturo Amores Abogado

Congreso









Senado











EN VOZ BAJA

Sumar y los cantonales. sumar ha intentado estos días atraer al electorado de Cartagena que más simpatiza con el pasado cantonal. En la campaña de las generales, donde no hay una candidatura vinculada a movimientos de inspiración localista, el candidato al Congreso Javier Sánchez Serna ha escrito en Twitter este mensaje: «Ayer recordábamos los 150 años del Cantón de Carta-gena y también que esta tierra no ha sido siempre sinónimo de atraso y reacción. Hay una Región digna y con memoria que sabe de dónde vienen los derechos y también que peligran con las derechas. Esa Región, este 23-J, tiene que votar a la coalición Sumar». Garriga y la huerta nacional. El secretario general de Vox, Ignacio Garriga, arrancó el miércoles el aplauso entusiasta de los asistentes a un acto electoral en Murcia al prometer: «Vamos a hacer que España sea la huerta de Europa». Tras aludir así al lema de Murcia como huerta de Europa acusó, sin datos, a PP y PSOE de permitir la entrada sin control de productos alimentarios de Marruecos.

VEREDICTO POPULAR

¿Qué debe hacerse para regenerar el Mar Menor?



Pedro Luengo Ecologistas en Acción

«Principalmente, controlar y limitar la contaminación por fertilizantes y atrapar la difusa»



Isabel Rubio Pacto por el Mar Menor

«Aplicar la Ley de Recuperación y Protección y ejecutar las actuaciones del Miteco»



Paco GII

«Apostar ante todo por el vertido cero y legalizar las desaladoras de pozos legales»



Encarna del Baño Secr. Política Social UGT

«Reunir a cientificos y ecologistas y, después, hacer caso a las medidas que estos propongan»



Pdta, Amarm

«Tomar medidas siempre en origen y eliminar la agricultura intensiva, entre otras muchas»



Correos amplía plantilla y horarios con solo el 20% del voto postal ejecutado

Los sindicatos niegan la posibilidad de un «fraude» electoral, pero alertan del «error tremendo» de la empresa en la gestión

MIGUEL ÁNGEL ALFONSO

MADRID. Correos dio ayer orden de forzar máquinas para lograr gestionar una avalancha récord de más de 2,4 millones de sufragios postales –a falta de conocer el dato definitivo– en pleno mes de julio y con el 25% de su plantilla de vacaciones. La dirección de la empresa estatal anunció, a través de dos comunicados consecutivos y que se suman a otro par enviado el miércoles, un aumento en los contatos de refuerzo de su plantilla de hasta 20.240 nuevos trabajadores y la apertura de sus oficinas, de forma extraordinaria, este fin de semana para agilizar los trámites.

Lo hace en respuesta a las dudas sembradas por el candidato del PP, Alberto Núñez Feijóo —que fue presidente de la compañía postal entre 2000 y 2003—, y por los principales sindicatos del sector, que alertan de «un error tremendo» en la gestión de este desafío inédito por parte de la dirección comandada por Juan Manuel Serrano, a la sazón exjefe de Gabinete en el PSOE de Pedro Sánchez.

UGT y CC 00 insisten en alejar el fantasma de un supuesto «fraude electoral» y defienden «la acreditada solvencia de Coreos desde la Transición» en



Varias personas hacen cola ayer en una oficina de Correos de Madrid para tramitar su voto postal. E.P.

cada cita electoral. Pero sí ponen el foco en lo que califican como «un desmantelamiento de la infraestructura en los últimos años» que, para más inri, se suma a una situación «excepcional» con «una organización estresada» tras los comicios autonómicos y municipales del 28 de mayo y en pleno mes de julio. «Pero tengo la confianza en que vamos a responder», explicó ayer José Manuel Sayagués, responsable del sector postal de UGT, en declaraciones a La Sexta.

Estos representantes sindicales advierten de que el verdadero test de estrés para Correos se producirá entre el 17 y el 20 de julio, cuando se cierre el plazo para que los ciudadanos puedan entregar el voto por correo y en visperas de la apertura de las urnas. Serán las fechas, explican, con la carga de trabajo más elevada y en la que los carteros y sus responsables «comprobarán si se va a poder sacar todo adelante o no».

La cúpula de Correos se muestran convencida, sin embargo, de que «los plazos se van a cumplir adecuadamente y sin problema», como aseguró ayer José Luis Alonso Nistal, el director adjunto de operaciones de la compañía pública. Lo cierto es que miles de electores que iniciaron el pro-ceso de petición de sufragio postal hace semanas empiezan a impacientarse porque las papeletas de sus colegios electorales no llegan. A una semana para que finalice el plazo, los sindicatos cifran en tan solo un 20% el número de electores que ya han podido completar todo el proceso. Es decir, que han entregado en su oficina postal el sobre que deberá ser remitido el 23 de julio al presidente de la mesa del colegio electoral donde les corresponda ejercer su derecho de sufragio.

Hasta hov no se conocerá la cifra definitiva de electores que han solicitado el voto por correo, pero va se ha duplicado con creces el número de votantes que escogie-ron esta vía en las últimas generales, celebradas el 10 de noviemhre de 2019, v también se ha hatido el anterior récord de 1,6 millones de votos postales que se marcó en los comicios nacionales de 2016, cuando la cita estaba fechada el 20 de diciembre, en puertas de las vacaciones navideñas. Nistal cifró en un millón y medio las personas que ya tienen en su poder toda la documentación necesaria y lanzó un mensaje de normalidad a los ciudadanos que aún esperan la llegada de sus papele-«No toda la documentación de los votos se encuentra en poder de Correos, según la vamos recibiendo la vamos poniendo a disposición de los ciudadanos».

Vacaciones aplazadas

El dirigente de Correos aclaró también que desde la compañía postal han dispuesto «todos los medios» para que los ciudadanos no vean vulnerado su derecho de sufragio. «Más de un 30% de trabajadores que tenían planificadas sus vacaciones en el mes de julio voluntariamente las han cambiado para colaborar en que el ciudadano pueda tener todo adecuadamente», puntualizó.

Correos dispone de plazo hasta este domingo para entregar el sobre con toda la documentación necesaria –incluidas las papeletas– en la dirección que haya indicado el solicitante. Mientras ayer las oficinas registraban largas colas de los rezagados que han aparcado su voto para última hora, los repartidores intentarán entregar personalmente al votante hasta un máximo de dos veces la documentación. Tras ello, dejarán un aviso de llegada para su recogida en la oficina postal.

Las dudas sobre si el sufragio en ausencia estará a tiempo embarran la campaña

Sánchez acusa a Feijóo de intentar «tapar sus pactos de la vergüenza» con Vox y el líder del PP insiste en que Moncloa debe agilizar el envío de las papeletas

P. DE LAS HERAS / M. E. ALONSO

MADRID. Las palabras con las que Alberto Núñez Feijóo sembró el miércoles dudas sobre la gestión del voto por correo dominaron, ayer, por completo la campaña electoral. El líder de la oposición instó anteayer a los empleados públicos a que «con independencia de sus jefes» garanticen que la documentación para ejercer el derecho al sufragio llega a todo el que

ha pedido hacerlo por correspondencia. Ayer argumentó que en ningún caso estaba alentando la idea de que pueda producirse un «pucherazo», pero la izquierda cree que eso es lo que pretendía, generar desconfianza y «desafección».

Y con esa interpretación, el presidente del Gobierno volvió a hacer un llamamiento a los votantes moderados – «incluso a los que no comulgan con mis ideas», dijo-para que le paren los pies. «Esto no va ya de bloques ideológicos, sino de la orientación que demos al país -advirtió-. Por primera vez, la alternativa es un Gobierno de un partido de ultraderecha con uno ultraderechizado».

Sánchez no utilizó el término 'trumpismo', como hizo la víspera la presidenta del Congreso, Me-ritxell Batet, pero si acusó al líder del PP de «embarrar» la campaña y crear una «cortina de humo» con este asunto para «tapar sus pactos de la vergüenza con Vox». El mismo día en el que la Comunidad Valenciana y Extremadura celebraban los debates de investidura que harán presidentes a Carlos Mazón y María Guardiola con el apoyo del partido de Santiago Abascal, el jefe del Ejecutivo insistió así en que esas alianzas son la prueba de que pese a su insistente apelación a que se deje gobernar a la lisvotada (en Extremadura fue el PSOE) Feijóo no solo está más que dispuesto a entenderse con Vox sino a entregarse a él.

«Puedo garantizar que España es una democracia plena, estamos situados en los primeros puestos en todo los 'rankings' de calidad democrática y vamos a tener un proceso limpio como siempre. En voto por correo hemos facilitado la petición telemática, que no existió en 2019, y gracias a la reforma

LOS PROTAGONISTAS

Pedro Sánchez
Jefe del Ejecutivo
«España es una
democracia plena y
vamos a tener un proceso limpio como siempre»

Alberto Núñez Feljóo Candidato PP «No me lo Invento. Son las manifesta-

Son las manifestaciones de CC OO y UGT que saben lo que dicen»

Yolanda Diaz
Candidata Sumar
«Quien tiene un
problema con los votos y el 'carretaxe' es el PP»

del voto rogado va a haber una mayor participación de los residentes en el exterior», defendió. Desde Sumar, Yolanda Díaz se

Desde Sumar, Yolanda Díaz se mostró más agresiva. «Yo soy gallega y quien tiene un problema con los votos y el 'carretaxe' de votos se llama PP –acusó en Antena 3–. Sí, son expertos en manipulación de votos, en sacas de votos, en traer votos del exterior con auténticos fraudes. Yo he interpuesto denuncia en Lugo porque votaban personas con certificados de no poder votar».

Feljóo insistió en poner el foco en Correos, una «empresa muy sólida» cuyos trabajadores tienen una «profesionalidad indiscutible». Aunque, a su juicio, «falta voluntad» del Gobierno para agilizar los plazos, ya que hay 2,5 millones de peticiones y solo han vo-tado, a una semana de que se cierre el plazo para hacerlo, medio millón de personas, «No me lo invento yo», afirmó el candidato del PP, que apuntó en EsRadio, a «las manifestaciones de CC OO y UGT, que saben lo que dicen y que ven el atasco que se está produciendo» porque no se ha contratado al personal suficiente para poder dar salida a todas las solicitudes.



Ayer, último día para solicitar el voto por correo, se registraron largas colas en la oficina de la plaza Circular, cuillermo car

Colas de 40 minutos para votar por correo en el último día de solicitud de papeletas

Correos admite que ayer fue la peor jornada v avisa de que mañana, sábado, abrirá hasta las 14.00 horas todas sus oficinas en la Región

TANIA COSTA

MURCIA. Madres con bebés llorando, personas mayores en sillas de ruedas, un repartidor de comida a domicilio con su cubo a la espalda, jóvenes en patine tes eléctricos, señoras con carri-tos de la compra y muchos abanicos era lo que se podía ver en la cola de 40 minutos para de-positar el voto por correo, ayer a mediodía, en la oficina de la plaza Circular de Murcia.

Desde Correos admiten que era «el peor día», porque ayer acabó el plazo para solicitar el voto a distancia y pidieron a los ciudadanos que ya tienen sus papeletas en mano que, si pueden permitírselo, esperaran a hoy para dar prioridad a quienes dejaron la solicitud para el último día.

Es el caso de Noemi y Francisco, dos estudiantes gallegos de la UCAM, que acudieron a Correos para solicitar el voto a distancia; o el de José Manuel Martínez, de 26 años, que ha elegido esta opción de voto porque tiene que irse a trabajar a Gandía.

A él no le importa la cola porque no tiene prisas. Le acompaña una joven que dice que no votará y pone en duda esta modalidad de voto, «No sabemos si los están manipulando», lanza su duda sin aportar pruebas. Muy distinto piensa Elena, que

espera su turno agobiada por el calor, «Cuando entras, se nota el fresco, pero hay mucha gente y al estar tanto rato de pie, a ver si me va a dar un vahído», dice.

Ella no está segura de que la cola ueda servir para que mejoren las cosas en España, «La gente está muy 'tocá'. Por confianza, ninguna, pero votas porque sabes que

Las sedes de Cartagena, Murcia, Lorca, Molina, Águilas y La Manga estarán abiertas hasta las 22.00 horas, incluida la de la plaza Circular

El próximo jueves 20 acaba el plazo para entregar en Correos el sobre con los votos dentro y se esperan más colas

si nos hacemos atrás todos, no vamos a conseguir ni una cosa ni la otra. Te sacrificas y aguantas el calor aunque no sabes si va a merecer la pena o no», insiste.

La cola para pedir el voto por correo ronda los 15-20 minutos, más el tiempo que el votante dedique a rellenar el impreso de solicitud, que muchos piden para que les llegue a la dirección de la oficina de Correos de la Circular.

La empleada que los atiende lo explica todo una y otra vez con parsimonia y pide a todos el DNI, imprescindible en el proceso. Por alli pasaron ayer a rellenar sus impresos votantes de Málaga, de Melilla y muchos de Murcia

Pero no solo pasan a votar, sino también a preguntar qué ocurre si el voto se solicitó en las Islas Baleares y ya la persona no vive en la dirección que dio para que

le enviaran las papeletas. En ese caso, explican que hay que ir per-sonalmente a la oficina de Correos y hacer el trámite para el

cambio a la nueva dirección. El personal de la oficina de la Circular hizo ayer lo imposible por agilizar las colas, dividiéndolas en tres: por una parte, los que solicitan el voto; por otra, los que van a recoger las papeletas que van a recoger las papetetas para votar, que es la cola más lar-ga; y, finalmente, la más ágil es la fila para entregar el sobre con las papeletas dentro porque los recoge a la entrada un trabajador de Correos

Entre quienes esperaban en la más larga de las colas estaba Antonio, que llevaba cuarenta minutos de pie y aún le quedaba mucha gente por delante.

Sin embargo, él considera que sí merece la pena hacer la cola. «Se trata de votar en unas condiciones que no tienes el 23 de julio porque vas a estar de viaje».

Ampliación de horarios

En vista de la avalancha de solicitudes del voto a distancia. Correos ha ampliado los horarios de catorce oficinas de la Región entre semana hasta el jueves 20: Murcia oficina principal y sucur-sales 1, 2, 3 y 4; Cartagena (principal) y sucursal 1 y 3; Águilas, La Manga del Mar Menor, Lorca (principal) y sucursal 2; y Molina de Segura y su sucursal 1. To-das abrirán sus puertas de 8.30 a 22.00 horas

Como medida extraordinaria para atender este proceso electoral, abrirá todas sus oficinas de la Región mañana, sábado 15, en horario de 9.00 a 14.00 horas. También mañana las oficinas de La Manga del Mar Menor y Águilas prolongarán su horario hasta las 21.00 horas. Además, la ofi-cina principal de Murcia atenderá clientes este domingo 16, en horario de 9.00 a 14.00 horas.

Asimismo abrirán al público de 8.30 a 18.30 horas de lunes a viernes y de 9:00 a 14:00 mañana sábado las oficinas de Correos de Alcantarilla, Cieza, Los Alcázares, Puerto de Mazarrón, San Javier,

Santiago de la Ribera y Yecla. El plazo para depositar el sobre con las papeletas acaba el jueves 20 y se esperan colas. El lunes pasado se gestionaron en la Circular 865 votos por correo y el martes, otros 932, según CC OO.

Se formalizan 558 contratos en la Región para reforzar las plantillas

MURCIA. Correos asegura que des-de el 30 de mayo ha formalizado 558 contratos de refuerzo en la Región para hacer frente a una convocatoria de elecciones generales lanzada en plenas vacaciones, lo que ha disparado las solicitudes de votos a distancia.

Tras el mitin de Murcia, donde el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, puso en duda que se es-tén haciendo todos los esfuerzos posibles para que se reparta todo el voto por correo, desde la empresa pública aseguran que «seguirán contratando los efectivos que hagan falta»

Correos asegura que ha cubier-

to el 100% de las vacaciones de la plantilla durante el mes de ju-lio y destaca el alto nivel de compromiso de un tercio de los trabajadores, que ya tenían pedidos sus días y que han retrasado el descanso veraniego para trabajar durante el proceso electoral.

Apoyo en el reparto

Las contrataciones que se han realizado desde que el Boletín Oficial del Estado publicó la convocatoria de las generales se han destinado a reforzar todos los servicios de atención al cliente en oficinas, la red de distribución y el reparto de envios, transportes y centros logísticos, incluyendo el del aeropuerto Adolfo Suárez Madrid-Barajas, para la gestión de los envios internacionales.

Las solicitudes para votar que se hacen en Correos son derivadas a las delegaciones provincia-les de la Oficina del Censo Electoral que, desde el 3 de julio, están enviando la documentación necesaria para que los electores nuedan ejercer el voto a distancia. El plazo para depositarlo en cualquier sucursal de la empresa pública acaba el 20 de julio.

Pese a los refuerzos de planti-lla y el compromiso de ir a más si hace falta, Correos pide a los votantes que no lo dejen para el último día con el fin de evitar que se produzcan aglomeraciones como las que se vieron ayer en la oficina de la plaza Circular. Con el calor y las largas colas,

se ha dado el caso de clientes que han perdido los nervios y se han puesto a gritar y pedir explicaciones a los empleados, según co-mentó ayer una trabajadora de la empresa pública.

Molina y Lorquí tendrán nuevos centros de salud y en El Palmar y Sangonera serán ampliados

La Comunidad aprueba la inversión de 23,2 millones en las obras y la compra de 41 buses eléctricos para Murcia, Santomera, Beniel, Alcantarilla y Cartagena

JOSÉ ALBERTO GONZÁLEZ

MURCIA. El Consejo de Gobierno de la Comunidad Autónoma apro-bó ayer la contratación de las obras de construcción de los nuevos cen tros de salud de Molina-Este (Molina de Segura) y de Lorquí y la ampliación, reforma y rehabilitación energética de los de Alcantarilla-Sangonera y El Palmar (Murcia). El presupuesto total de los cuatro proyectos es de 23.202.564 euros v la inversión beneficiará a una población de más de 85.000 usua rios. Así lo destacó en una rueda de prensa el consejero portavoz, Marcos Ortuño, y señaló que «los centros contarán con instalaciones modernas, en línea con los ob-jetivos de sostenibilidad y eficiencia energética».

El nuevo centro de salud de Molina-Este será el de cabecera en la zona básica de salud número 89 y dará cobertura a 29.118 usuarios de Atención Primaria La edificación costará 12.056.238 euros y el plazo de ejecución es de 18 meses. Las instalaciones incluirán las consultas de atención especializada para los pa-cientes de Molina de Segura, Alguazas, Archena, Fortuna, Ceutí v Lorqui. Los pacientes evitarán, así, desplazarse a las consultas externas del hospital Morales Meseguer.

En cuanto a Lorqui, en la zona básica de salud número 72, el nuevo centro de salud será más grande que el actual y asumirá la actual asistencia de 7.254 perso-nas. El proyecto cuesta 4.653.845 euros y, desde su inicio, las obras durarán 14 meses

Respecto a la ampliación y modernización de las dependencias

de la zona Alcantarilla-Sangonera, cabecera de la zona básica de salud número 2, mejorará la atención a 22.395 habitantes del municipio y de la pedanía murcia-na citadas. Habrá nuevos espacios para Pediatría, Fisioterapia, Odontología v Atención a la Mujer, gracias a una inversión de 4.119.678 euros. Las obras abarcarán 20 meses

En el caso de la también peda-nía de El Palmar, cabecera de la zona básica de salud número 23, se prevé agrandar las zonas de Pediatria, las salas de Cirugía menor y el área de pruebas diagnósticas. También habrá «una remodelación y renovación en profundi-dad» del centro, que tiene 25.342 usuarios. Hay un presupuesto de 2.372.801 euros y un plazo de ejecución es de 20 meses

Ortuño subrayó que estos proyectos forman parte de la Estrategia de Mejora de la Atención Primaria 2023-2026 (Emap). Y añadió que, también en materia de asistencia sanitaria, el Conse jo de Gobierno autorizó destinar 24.4 millones de euros a la com-

Las nuevas instalaciones de Molina-Este evitarán a 12.000 usuarios de seis municipios desplazarse al Morales Meseguer

La Unión Europea aporta 28,7 millones para los nuevos autocares, que se incorporarán al servicio de interurbanos Movibus

UMU, UPCT y UCAM tendrán 463.000 euros para sostener la movilidad de 1.186 estudiantes con el programa Erasmus+

pra de diversos fármacos frente a la esclerosis múltiple, la fibrosis pulmonar, el cáncer y la hipertensión.

Asimismo, el Gobierno regional dio el visto bueno a la compra de 41 autobuses eléctricos para la pueva flota de Movibus. El gasto, de 28,7 millones, será financiado por la Unión Europea a través del Plan de Recuperación y Resiliencia.

Estos vehículos darán servicio a las cuatro concesiones de trans-porte público regional de las áreas metropolitanas de Murcia y Cartagena. En concreto, cubrirán las conexiones de la capital con Alcantarilla, Beniel-Santomera y Molina de Segura y de la ciudad portuaria con su entorno. Al no emplear combustibles fósiles, evitarán la emisión de 2.500 tone ladas de dióxido de carbono (CO2) al año a la atmósfera. Además de «mejorar la calidad del aire», permitirá «reducir el ruido en entor nos metropolitanos

Escuelas infantiles en Totana

A propuesta de la Consejeria de Medio Ambiente, Mar Menor, Universidades e Investigación, el Ejecutivo autorizó la concesión directa de subvenciones a la Uni-versidad de Murcia (UMU), la Universidad Politécnica de Cartage na (UPCT) y la Universidad Católica San Antonio de Murcia (UCAM), por un importe global de 462,850 euros, para desarrollar el Programa Erasmus+ de Movi-lidad de Estudiantes de la Comunidad Europea. Beneficiará a 1.186 alumnos: 811 de la UMU, 226 de la UPCT y 149 de la UCAM.

Y, en el ámbito educativo, el Consejo de Gobierno aprobó el decreto por el que dos escuelas municipales infantiles de Totana se integran en la red de centros de la Consejeria de Educación, Formación Profesional y Empleo. Se trata de los centros Pepita López Gandía y Nuestra nora del Rosario de Totana.



Ortuño, sobre el nuevo Gobierno: «La pelota está en el tejado de Vox»

La pelota está en el tejado de Vox», dijo ayer Marcos Ortuño sobre la formación del nuevo Gobierno regional. «Son ellos o que ahora tienen que mover ficha y esperamos que reconsideren su postura» de exigir una coalición, afirmó. Aseguró que los populares han intentado «por todos los medios» al-canzar un acuerdo programá tico, como en otras comunidades, pero que en Vox «no han querido negociar nada» salvo sillones». Confirmó que no hay contactos y comentó: «Vox decidió pulsar el botón de la repetición electoral y será Vox el que tendrá que desactivar

esa opción». Repitió que el 43% de apovo electoral a Fernando López Miras legitima al PP. Y lamentó que el «bloqueo injustificado» de Vox mantiene en funciones al Gobierno y le impide «comprometer presupuestos y aprobar proyectos de futuro». Rehusó citar alguno. Si calificó de «inasumible» la petición de Vox de derogar la ley del Mar Menor y aseguró que «la protección y recupera-ción» del enclave es «innegociable». Sobre la denuncia de ANSE y WWF de retrasos e «incumplimientos» de la ley por parte de la propia Comuni-dad (en el control del uso de nitratos agrícolas, la ordena-ción territorial o la participación social), se limitó a señalar: «Vamos a hacer todo aquello que tengamos que hacer».

Convocan ayudas para facilitar empleos a personas con discapacidad intelectual y física

MURCIA. La Consejería de Educación, Formación Profesional y Empleo ha convocado ayudas por valor de 1,1 millones de euros para facilitar la inserción laboral de per-sonas con discapacidad. Según informaron ayer fuentes del Gobierno regional, se trata de las subven-

ciones de los programas 'Empleo con apoyo' y 'Gabinetes de orientación', dirigidas a entidades sin ánimo de lucro para que contraten a personal técnico que apoye a sus usuarios a integrarse en el mercado de trabajo ordinario. El plazo de solicitud está abierto hasta el 9 de agosto en la sede electrónica de la Comunidad Autónoma.

A través del Servicio Regional de Empleo y Formación (SEF), el Gobierno regional impulsará ac-ciones destinadas a facilitar la búsqueda de empleo, la orientación laboral y el acompañamiento a personas con discapacidad.

El consejero de Educación, Formación Profesional y Empleo en funciones, Víctor Marín, destacó que «estos programas consiguen eliminar barreras y allanar el ca-mino hacía el empleo y la inserción sociolaboral, para lograr una sociedad más justa v con más oportunidades para todos».

Marín visitó la empresa 'La casa del pintor', en la pedanía murciana de Los Dolores. Allí, un traba-jador con discapacidad realiza labores de mozo de almacén con el apoyo de una preparadora laboral, contratada a través de las ayudas 'Empleo con apovo'

Mediante esta iniciativa, dota da con 800.000 euros, las entidades sin ánimo de lucro pueden optar a una subvención para fi-nanciar los costes laborales de los profesionales que acompa nen a personas con discapacidad intelectual, parálisis cerebral, enfermedad mental o enfermedad sensorial antes y durante su in-

corporación a una empresa. También hay 350.000 euros para el programa 'Gabinetes de Orientación', que sufraga los cos-tes laborales de profesionales de la intermediación v la orientación para personas con discapacidad física igual o superior al 65%.

pressreader PressReader.com +1 604 278 4604

BOLSAS

38 ECONOMÍA

| IBEX35 9.478,70 | 0,26% | DOW JONES 34.402,60 | 0,16% | EUROSTOXX 4.391,76 | 0,72% | NASDAQ 14.108,90 | 1,36% | FTSE 100 7.440,20 | 0,32% | DAX 40 16.141,03 | 0,74% | |
|--------------------|-------|------------------------|-------|-----------------------|-------|---------------------|-------|----------------------|-------|---------------------|-------|--|
|--------------------|-------|------------------------|-------|-----------------------|-------|---------------------|-------|----------------------|-------|---------------------|-------|--|

| IBEX 35 | | | | |
|-------------------|---------|-------|----------|-----------------|
| Titulos | Clerre | DIF* | Rent. 23 | Titulos |
| A ACCIONA | 138,700 | 0,62 | -19,31 | ▼ IAG |
| A ACCIONA ENERGIA | 28,760 | 1,63 | -20,42 | A IBERDROLA |
| A ACERINOX | 10,260 | 4,16 | 11,01 | W INDITEX |
| ▼ ACS | 29,980 | -0,60 | 11,99 | ▲ INDRA |
| W AENA | 143,750 | -1,13 | 22,55 | V INM. COLONIAL |
| A AMADEUS | 66,520 | 0,18 | 37,01 | V LOGISTA |
| A ARCELORMITTAL | 25,195 | 0,94 | 2,46 | A MAPERE |
| A B. SABADELL | 1,130 | 0,49 | 28,24 | W MELIÁ HOTELS |
| A B. SANTANDER | 3,491 | 0,49 | 24,55 | W MERLIN PROP. |
| A BANKINTER | 6,278 | 0,84 | 0,16 | A NATURGY |
| ▼ BBVA | 7,092 | -0,20 | 25,88 | |
| ▼ CAIXABANK | 3,811 | -0.24 | 3,79 | A RED ELÉCTRICA |
| A CELLNEX | 37,430 | 1,71 | 21,05 | A REPSOL |
| ▲ ENAGAS | 16,010 | 0.72 | 3.12 | A ROVI |
| ▲ ENDESA | 19,700 | 0,48 | 11,71 | ▼ SACYR |
| ▼ FERROVIAL | 28,680 | -0,83 | 17,20 | A SOLARIA |
| A FLUIDRA | 18,750 | 1,30 | 29,13 | ▼ TELEFÓNICA |
| A CRIEDIS | 12 515 | 0.17 | 16.20 | A LINICA IA |

| Titulos | Cierre | DHX | Rent. 23 | |
|-----------------|--------|-------|----------|--|
| ♥ IAG | 1,829 | -0,19 | 31,54 | |
| A IBERDROLA | 11,350 | 0,93 | 3,84 | |
| ▼ INDITEX | 34,830 | -0,29 | 40,16 | |
| ▲ INDRA | 17,080 | 1,00 | 13,43 | |
| ▼ INM. COLONIAL | 5,540 | -0,09 | -7,82 | |
| ▼ LOGISTA | 24,840 | -0,72 | 5,25 | |
| A MAPERE | 1,801 | 0,28 | -0,50 | |
| ▼ MELIÁ HOTELS | 6,520 | -0,91 | 42,42 | |
| W MERLIN PROP. | 8,220 | -0,18 | -6,32 | |
| A NATURGY | 26,840 | 1,67 | 10,41 | |
| A RED ELÉCTRICA | 15,145 | 0,80 | -6,86 | |
| A REPSOL | 13,030 | 0,85 | -12,26 | |
| A ROVI | 38,720 | 0,41 | 7,38 | |
| ▼ SACYR | 3,070 | -0,26 | 18,08 | |
| A SOLARIA | 13,870 | 2,40 | -18,98 | |
| ▼ TELEFÓNICA | 3,656 | -0,11 | 8,01 | |
| A TINICATA | 0.000 | 0.31 | 4 10 | |



INDICES MUNDIALES 0,66 32.419,30 7.369,80 28.774,70 0,50 13,84 0,78 21,38 A PARÍS ▲ LISBOA ▲ ZURICH 6.016,53 ▲ MOSCÚ 1.008.50 ▲ BRASIL ▲ ARGENTI ▲ MÉXICO 1,52 -89,11 3,68 122,48 1,03 11,43 COLOMBIA 1.167,70 0.46 -9.20 6.077,60 22.650,80 19.350,62 3.236,40

Los asesores fiscales anticipan una ola de litigios por el impuesto a los ricos

CLARA ALBA

MADRID. Se ha convertido en una de las herramientas de recaudación que mayor polémica ha generado en los últimos tiempos. Y no solo por ser una nueva figura fiscal. El impuesto de solidaridad que las grandes fortunas deben abonar a Hacienda hasta el 31 de julio puede convertirse en foco de litigios con un alto coste para el Estado. Los asesores fiscales llevan tiempo advirtiendo de que este gravamen presenta signos de inconstitucionalidad tanto por la forma «meteórica» en la que se tramitó como por la «deficiente» articulación téc-

nica en algunos de sus puntos. En este escenario, la Asociación Española de Asesores Fiscales (Acclar) defendió ayer que, si finalmente el Tribunal Constitucional – que ya ha admitido a trámite algunos recursosse pronuncia en contra, el Estado tendría que devolver a los afectados que hayan recurrido lo abonado «más los intereses». Por esta razón recomiendan «pagar el tributo e inmediatamente recurrir».

mediatamente recurrira.

Los asesores fiscales apuntan directamente a dos factores que podrían ayudar a los afectados en esta batalla judicial.
Por un lado, está la propia tramitación parlamentaria, que desde Aedaf tachan de «anómala». Y, por el otro, recuerdan que este impuesto temporal es complementario al de Patrimonio. De hecho, incorpora como uno de sus objetivos fundamentales anular precisamente los efectos de los beneficios fiscales que algunas comunidades autónomas—gobernadas por el PP—aprobaron en su dia en Patrimonio.

La industria turística ingresará 179.000 millones este año

La patronal Exceltur revisa al alza sus previsiones para 2023 tras un verano récord que incrementará un 11% las ventas prepandemia

EDURNE MARTÍNEZ

MADRID. El 'boom' turístico que ha experimentado España los útimos meses ha permitido al sector recuperar el nivel de PIB que tenía antes de la pandemia. El turismo cerrará el año representando el 12,6% del PIB nacional e igualando así los datos de 2019, según los datos publicados este jueves por la alianza Exceltur.

Estas cifras suponen que la actividad turistica ascenderà hasta los 178.831 millones de euros, casi un 14% más que los ingresos de 2019, conforme a las previsiones de la patronal turística que mejoran en 18.000 millones su estimación de negocio de hace tres meses. «El turismo contribuirá a la economía al mismo nivel que antes de la crisis sanitaria», dijo José Luis Zoreda, vicepresidente ejecutivo de Exceltur. A pesar de estas grandes ci-

si se descuenta la inflación el PIB turístico real cerrará el año un 1% por debajo del nivel de 2019, cuando el resto de la economía española va se sitúa un 1% por encima. Por eso desde Exceltur indican que hay que tener en cuenta que el sector vie ne de perder 160.000 millones en casi cero actividad durante dos años. «Que hayamos vuelto a niveles de 2019 es un triunfo» destacó Zoreda, que reconoce que ahora hay que ver qué par-te del casi 14% de aumento de las ventas se debe a un mero aumento de precio y cuál es debido a una mejor calidad del producto que se ofrece.

Si se pone el foco en la temporada de verano, el turismo aumentará sus ingresos un 11% respecto a 2019, con los hoteles como el subsector más beneficiado por esta explosión de demanda nacional y extranjera (12% por encima de los niveles prepandemia), seguidos de las agencias de viajes (9%) y el transporte de viajeros (7,5%).

Pero las empresas aún están lejos de alcanzar los beneficios de 2019, pese a que sus ingresos superan ampliamente esas cifras. Ello se debe a que los márgenes están limitados por los elevados costes que sufren, con suministros o costes laborales creciendo «en tasas de dos dígitos», puntualizó Zoreda. De hecho, los precios han subido en consonancia con estos costes y el responsable de Exceltur auguró que una vez que esta inflación se contenga, «no habrá que seguir sublendo precios necesariamente».

Más empleo fijo

El carburante ha subido más de un 35% en los últimos dos años, la electricidad un 31%, los suministros un 30% y los costes laborales un 15%, según indica el informe de la patronal turística.

Pero sin duda uno de las mejoras que ha experimentado el turismo en el último año es en el ámbito laboral. Las buenas cifras económicas han permitido que la creación de empleo en el sector crezca un 6%, lo que supone que el mes de junio se cerró con 126.800 afiliados más a la Seguridad Social en el turismo. «Se está contratando más y mejor». anunció Zoreda. Y es que la tasa de temporalidad está en el 7%, la mitad incluso de la media de la economía en un sector que siempre había estado muy marcado por ella, pues llegó a suponer hasta el 30% del empleo sectorial.

Y en ello no está incidiendo tanto como se podría pensar la figura de los fijos discontinuos. Desde Exceltur hicieron hincapié en que ahora el 40% del empleo turistico es indefinido a tiempo completo (200.000 contratos más que antes de la pandemia), el 27% son fijos a tiempo parcial (192.000 contratos más) y otro 24% son fijos discontinuos.



Renfe estrena su primer servicio de AVE a Francia El primer AVE al extranjero salló ayer de la estación de Sants en Barcelona con 240 pasajeros a bordo. Se trata de la línea de alta velocidad de Renfe que cubrirá el trayecto Barcelona-Lyon (Francia) en cinco horas. El próximo 28 de julio se inaugurará la línea Madrid-Marsella y la operadora tiene previsto llegar a París en 2024.



El hospital Rafael Méndez reducirá en un 60% las operaciones este verano

▶ Así lo asegura el PSOE, que también denuncia el cierre vespertino de los centros médicos de Atención Primaria ▶Urgen al Ayuntamiento a acondicionar el solar que acogerá un aparcamiento en San Cristóbal

■ La actividad quirúrgica del hospital universitario Rafael Méndez se reducirá un 20% más

que en el resto de centros de la Región durante la época estival, según denunciaba este jueves el portavoz del Grupo Municipal

Socialista en el Ayuntamiento de Lorca, Diego José Mateos. En una comparecencia pública en la que estuvo acompañado del también

edil de su partido José Luis Ruiz Guillén, Mateos lamentaba el agravio comparativo injustificable» que supone que mientras los quirófanos pertenecientes a otras áreas de salud estarán al 60% de su rendimiento habitual, los del Rafael Méndez, el centro hospitalario de referencia para toda la comarca del Guadalentín, lo harán solamente al 40%.

El portavoz socialista censuró que la Consejería de Salud no haya tenido en cuenta que, durante el verano, el que constituel único centro hospitalario del Área III de Salud se convierte también en un «hospital de costa». «Solo en el municipio de Águilas, la población pasa de los 35.000 a superar los cien mil habitantes, luego no tiene sentido cerrar más de la mitad de los quirófanos», manifestó al respecto.

Para Mateos, se trata de un nuevo «ataque» al Área III de Sa-lud, que aglutina el 40% de los consultorios médicos periféricos que cerrarán este verano en toda la Región, como los de Aguaderas, Campo López, Cazalla, Puente La Pía, Morata o Tercia. A ello que hay que sumar la suspensión temporal de las consultas vespertinas de algunos centros médicos del casco urbano, como el de La Viña.

Aparcamiento en San Cristóbal

Por otra parte, la unidad de ac-tuación 23 del Plan General Municipal de Ordenación de Lorca, donde está prevista la construcción de un nuevo centro de salud que dará cobertura a los habitantes del barrio de San Cristóbal. «Se hace lo posible para completar el trámite que ellos fueron incapaces de terminar en 4 años». contesta el Consistorio

podría albergar en breve un aparcamiento disuasorio para 300 vehículos.

Mateos ha reprochado al alcalde de la ciudad, el popular Fulgencio Gil, que el equipo de Gobierno local aún no haya procedido al acondicionamiento de 3.000 de los 4.000 metros cuadrados de los que consta el solar, que son los reservados para la creación del nuevo aparcamiento.

Al respecto, el portavoz del PSOEy anterior alcalde de la Ciudad del Sol ha lamentado que Gil «viniera a hacerse la foto» en la UA23 a los pocos días de ser investido alcalde y que, casi un mes después, no se hayan acometido las actuaciones necesarias para habilitar unas plazas de aparcamiento que consideró «estratégicas» y «muy demandadas» por los vecinos de la zona.

Sobre este asunto, fuentes municipales indicaron que desde el Ayuntamiento de Lorca «consideramos sorprendente que se pretendan dar lecciones cuando el PSOE es perfectamente conocedor de que, desde el Área de Urbanismo, se está haciendo todo lo posible para completar la tramitación que ellos han sido incapaces de terminar en cuatro años».

Reparten botellines en la entrada al mercado



PARA INTENTAR MITIGAR EL CALOR. Los usuarios del mercado semanal que se celebra los Jueves en el Huerto de la Rueda de Lorca han sido obseguiados con botellines de agua fría para apaciguar las elevadas temperaturas que estos días se sufren en la Cludad del Sol. Las encargadas del reparto, de hasta 400 unidades, han sido las concejales de Sanidad, Belén Díaz, y de Plazas y Mercados, Mayte Martínez,

La ciudad rinde tributo a Miguel Ángel Blanco



VOX SE AUSENTA DEL HOMENAJE. Los partidos políticos con representación en el Ayuntamiento de Lorca, a excepción de Vox, realizaron ayer un homenaje a la memoria de Miguel Ángel Blanco, el concejal del Partido Popular en Ermua asesinado a manos del grupo terrorista español ETA hace ahora 26 años. La Opinión ha intentado, sin éxito, conocer los motivos de la no comparecencia de concejales del partido de Abascal en el acto.